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投资者关系活

动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 

长城证券 邹兰兰、张元默 

 

中金证券 李澄宁 

时间 2021年 5 月 12 日 15:00 

地点 奥拓电子总部会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书孔德建 

 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

双方就奥拓电子业务情况进行交流，纪要如下： 

 

董秘孔德建首先回顾公司 2020年整体情况并介绍公司近况：

去年公司业绩同比下滑出现亏损，这是上市十年以来首次亏

损，主要原因是突发疫情地影响了公司 LED显示业务和智慧

照明业务，但金融科技业务影响相对较小。商誉减值方面，

考虑到业绩下滑等因素，经过中介机构审慎评估，我们对子

公司千百辉的 1.81 亿元商誉计提了 1.6 亿元，计提后公司

全部剩余商誉约为 3000 万元，未来再次出现大额商誉减值

的风险是较低的。公司去年经营性现金流净额为 6380万元，



保持了稳健的经营风格。今年一季度业绩已实现扭亏为盈。 

 

公司目前已打造出六大核心竞争力，包括大型知名国际

机场、银行网点、通信运营商网点等细分市场优势，“硬件

+软件+内容”三位一体的解决方案优势，覆盖全国和 7个海

外地区的服务体系优势，遍及全球 50 多个国家及地区和全

国 30多个省级行政区业务全球化优势，697项已授权的专利

及软件著作权的技术创新优势，仅去年一年就获得 14 项各

类行业、地区奖项的品牌优势。 

 

2021 年，公司将继续坚持“智能+”战略，以“合作进取、

革新发展”作为发展思路，以客户需求为导向，继续加强对

外合作、对内协同的力度，在智能化、可视化、平台化的智

能视讯方向上长期耕耘，走硬件、软件及内容相结合的道路，

为广告、金融、文旅夜游、教育及政企服务、影视拍摄、大

交通、体育及展会、大健康等行业客户提供专业智能视讯解

决方案。在影视拍摄、金融、广告、教育及政企服务、及文

旅夜游等细分市场做出特色，在更广阔的市场寻找成长的空

间。2021 年公司推出了员工持股计划，其中对 2021 年的公

司业绩考核为收入比 2020年增长不低于 50%。 

  



 

 

� 

以下为问答内容： 

 

1、问：公司在 Mini LED上的技术壁垒是什么，在同行竞争

压力下毛利率未来是否会下降？ 

 

答：我们的 Mini LED 在技术储备上起步比较早，包括 Mini

四合一方案的专利申请、技术积累和应用、生产工艺的研究

最早可以追溯到 2012年，在全球获得了 20多项专利。公司

Mini LED 产品批量化的应用从 2018 年就已经开始，并在当

年进入市场销售和投入使用。这就使得我们具有以下优势：

一是产品案例多，市场形象和客户口碑好，二是在 Mini LED

的产品研究和后端的工艺完善方面积累了大量的经验。Mini 

LED的高端应用场景，例如电影拍摄的 XR影棚，公司产品在

去年初就已经在英国落地和投入使用，得到业界一致好评。

去年底和今年一季度，公司产品在海外专业市场表现亮眼，

我们已参与的十几个项目保持了较高的中标率，这与我们的

专业性、技术壁垒息息相关。另外，公司智能视讯技术研究



院专门研究 LED显示的控制系统，这是我们有别于同行的竞

争优势。三是 Mini LED 点间距是有一定固化的组件规格标

准，我们跟上游相关供应商已经达成合作，对于一些特定器

件已经形成供应链壁垒。上述综合呈现的结果，是我们的毛

利率受到竞争的冲击相对较小。当然出于扩大产品销售规

模、提升市场占有率以及相关原材料涨价等原因，公司产品

毛利率会受到一定影响。 

 

2、问：公司的原材料上涨情况如何？ 

 

答：部分原材料今年有所上涨，公司的应对措施是，第一，

加强与上游供应商合作，在相关原材料与供应商达成战略性

支持，同时从去年开始已经提前做了策略性备库计划，确保

相对低成本的物料采购及供应保障。第二，开发新的供应商

或者品牌引入竞争，做好代替料备份方案，利用奥拓的技术

优势，在开发一个产品时会做好主要原材料的备份计划，同

一物料至少有一个替代品牌，标准件、通用件一般不少于三

家供应商或三个品牌备选。第三，内部制造做好产能预测与

生产规划，研究新工艺及新设备的应用来提升效率，降低综

合成本。总而言之，目前原材料的涨价短缺会对公司的业务

产生影响，但是影响可控。 

 

3、问：公司今年有没有投资并购的计划？ 

 

答：今年公司围绕智能视讯主业，侧重软件及内容开展战略

投资或内部孵化，弥补短板。具体投资方向包括大数据可视

化、行为识别、AR/VR应用、XR技术等，以参股为主，慎重

考虑并购。 



 

4、问：公司重点关注哪些领域的智能视讯业务机会？ 

 

答：公司智能视讯产品主要应用在影视拍摄、大交通、体育

与展会、教育及政企服务、广告、金融及通信、文旅夜游行

业。我们会重点关注受疫情影响比较小，甚至说疫情催生了

的市场。一是影视拍摄领域的 XR 摄影棚市场，它使得电影

拍摄从户外转到户内，同时与绿幕后期制作高成本相比，使

用 Mini LED搭建的 XR摄影棚更加经济。二是电视台摄影棚

市场，疫情导致全球居家人数增多，电视观看人数和时长增

加，电视台的建设力度也在加快。三是会议室、报告厅的会

议一体机，疫情催生了远程视频会议的需求，LED 会议一体

机的体验感远高于投影和 LCD，公司这类产品目前供不应求。 

 

除此之外，我们传统优势的领域，像机场大交通广告和

体育赛事在下半年预计会逐步地恢复，现在全球客户也在逐

步跟我们恢复正常的业务洽谈。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2021年 5 月 12日 

 


